

MARTES 17 DE MARZO DE 2015

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

PLATAFORMAS ELECTORALES

REGISTRA HOY SU PLATAFORMA ELECTORAL EL PT

Por Jorge Vargas Sánchez

Diez días antes de que venza el plazo para hacerlo, y distando 82 para los comicios de este año, hoy el Partido del Trabajo (PT) registra su plataforma electoral ante el Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro. Según la ley del ramo, los partidos políticos y los candidatos ciudadanos deberán de registrar ante el colegiado su plataforma electoral, el 26 del presente. La obligación no tiene variaciones, tratándose de los partidos políticos que van coaligados y los que participan en este proceso apoyando candidaturas comunes: cada ente partidista debe registrar su propia plataforma. Con hacerlo en la mañana de este martes, el PT se convierte en el primer partido en acatar esta obligación legal, motivo por el cual la comisionada política nacional, Gabriela Moreno Mayorga, ofrecerá una rueda de prensa en el propio Instituto, al cabo del registro del documento. Las plataformas electorales son el conjunto de propuestas que hacen los partidos políticos, a través de sus candidatos, para resolver por lo menos los problemas más apremiantes de los gobernados y en estos documentos se basan los discursos de los candidatos en campaña. Dadas las nuevas disposiciones electorales, y frente a la participación por primera vez de candidatos ciudadanos, las plataformas de estos tendrán quizá características que los harán diferentes de las ofertas partidistas, a partir de que sus ideologías políticas responden a otros criterios. Dos días antes de que venza el plazo para el registro de las plataformas electorales, el Consejo General del IEEQ declarará quiénes de los ciudadanos tendrán derecho a registrarse como candidatos independientes, sea por la gubernatura, sea por las presidencias municipales y aun por el Congreso del Estado. Buscan ser candidatos independientes para la gubernatura Alberto Marroquín Espinosa, Rolando Augusto Ruiz Hernández y Omar Oswaldo González Aceves, mientras que por el Partido Encuentro Social lo hace Eda Martínez; Celia Maya García por Morena; Roberto Loyola Vera por la coalición PRI-PVEM-Panal; Francisco Domínguez por Acción Nacional y, por Movimiento Ciudadano Salvador Gabriel López Ávila. Los petistas concursarán apoyando al priista Loyola Vera, bajo la figura de candidatura común. (PA 3)

http://www.plazadearmas.com.mx/noticias/local/2015/03/17/registra_hoy_plataforma_electoral_pt_36096_1013.html

COLUMNA ASTERSISOS

Plataforma La gente del Partido del Trabajo presenta, hoy (martes), su plataforma electoral, es decir, los objetivos que se plantea cumplir en caso de llegar a ser gobierno. El documento se entregará, en las instalaciones del Instituto Electoral del Estado de Querétaro, al titular de este organismo, **Gerardo Romero Altamirano**. Destaca el hecho, pues se ha convertido en un ritual y son pocos los gobernantes que en su ejercicio recuerdan los principios del partido político que los postuló. (AM, 4)

REGISTRO DE CANDIDATOS

DEL 22 AL 27 REGISTRO DE PANCHO

Por Tina Hernández

Será entre el 22 y el 27 de marzo cuando el Partido Acción Nacional (PAN) registre ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), al senador Francisco Domínguez Servián, como candidato al gobierno del estado de

MARTES 17 DE MARZO DE 2015

Querétaro. El periodo para que los partidos políticos registren a sus candidatos a algún cargo de elección popular por el principio de representación proporcional se abrirá el 27 de marzo y finalizará el 31 del mismo mes. (N- QUIÉN SIGUE, 5)

DENUNCIAS

RECIBIRÁ TEEQ HOY IMPUGNACIÓN POR ALIANZA PRI-VERDE-PANAL

Por Jorge Vargas Sánchez

El Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) hoy le dará vista al Tribunal Electoral estatal (TEEQ) de que el Partido Acción Nacional y el Partido Movimiento Ciudadano impugnaron el registro de la coalición del PRI-PVEM-Panal. Para los panistas el registro de la coalición tiene 17 irregularidades dentro de los 32 documentos que debió presentar en tiempo, una de las cuales tiene que ver con que fue presentada a destiempo la papelería oficial de la dirigencia nacional del Revolucionario Institucional, en la cual admitía coaligarse a nivel estatal con los otros partidos políticos. En opinión del representante panista ante el Consejo General del IEEQ, Martín Arango García, el Instituto fue generoso con los priistas al ampliar el periodo de tiempo en el cual subsanaran la falta de dicha papelería, concesión que no procedía, en tanto que el PRI conocía de antemano los requisitos que debía de cumplir para coaligarse y registrarse como tal. Esto lo dijo hace dos fines de semana, cuando anunció en Sesión Extraordinaria del colegiado que su partido analizaría el documento de la coalición y luego determinaría si impugnaba su registro. Lo hizo en la noche del martes de la semana anterior, poco antes de que lo hiciera la representación de Movimiento Ciudadano; y de entonces a la noche de este sábado, el Instituto esperó si algún otro partido asumía alguna actitud sobre el particular. Como no hubo una más, empezó a elementar el expediente correspondiente, que estará recibiendo este día la Oficialía de Partes del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro. El TEEQ ha resuelto los asuntos de su competencia con cierta celeridad, de modo que se espera que el fallo de los magistrados suceda en los días siguientes, pues ha habido asuntos que han sido resueltos en un lapso de 48 horas, dada la naturaleza de los actos impugnados o de las apelaciones recibidas. (PA 13)

http://www.plazadearmas.com.mx/noticias/local/2015/03/17/recibira_teeq_hoy_impugnacion_por_alianza_pri_verde_panal_36091_1013.html

NO HEMOS VIOLADO NINGUNA LEY

Por Verónica Ruiz

El presidente estatal del PAN, José Luis Báez Guerrero, dijo respetar la decisión del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro, de aprobar las medidas precautorias que dictó la Unidad Técnica de lo Contencioso Electoral del IEEQ, a las jornadas Q' Bienestar. El pasado Sábado, el pleno del TEEQ resolvió darle la razón al Instituto Electoral del Estado de Querétaro, al aprobar las medidas cautelares en su momento, dictó la Unidad Técnica de lo Contencioso Electoral. (N- QUIÉN SIGUE, 5)

INTERCAMPAÑAS

SI PIDEN VOTO, PUEDE HABER SANCIÓN

Por Montserrat Márquez

Actualmente, el **Instituto Nacional Electoral (INE)**, tanto a nivel federal como en lo local, se encuentra en un periodo denominado intercampanas, ya que el pasado domingo fue el último día permitido para realizar promoción de precampañas o entregar el apoyo ciudadano a los **aspirantes a**; aseveró la vocal ejecutiva del INE,

MARTES 17 DE MARZO DE 2015

Ana Lilia Pérez Mendoza. *“Si algún precandidato o incluso si los propios partidos políticos hicieran alguna actividad encaminada a la obtención del voto que tenga que ver con actos anticipados de precampaña, puede ser eventualmente sancionado, se pueden interponer quejas, inclusive derivar en la negativa del registro como candidato”, manifestó la funcionaria.* Puntualizó que tanto partidos políticos como precandidatos deben ser cuidadosos, ya que la única propaganda permitida al momento es la política por parte de los partidos, pero sin solicitar el voto a la ciudadanía, ya que los precandidatos tienen que desaparecer del escenario en los próximos días. Manifestó que es importante que toda aquella persona que observe, por parte de los precandidatos, realice la denuncia correspondiente. Asimismo, detalló que existe la posibilidad de que se dé seguimiento a casos tras recibir la denuncia, así como que el propio **INE**, durante las actividades que realiza, dé cuenta de este tipo de acciones e inicie la investigación correspondiente. *“No podemos estar en todas partes, de ahí la invitación a que quien observe actos anticipados de campaña lo denuncie ante la autoridad electoral, pero si hay cuestiones evidentes que nosotros observemos en nuestro actuar cotidiano, en nuestros recorridos por las diferentes áreas del estado, en los trabajos que estamos desarrollando para la integración de mesas directivas de casilla, también lo podremos hacer sin ningún problema. En el escenario más complejo, el hoy precandidato, aspirante, se quedaría sin registro”, recalcó.* De igual forma, Pérez Mendoza indicó que como autoridad electoral el tema de medios electrónicos de comunicación es permanentemente monitoreado, sobre todo están al pendiente de que no sea difundido ningún mensaje que tenga que ver con la **etapa de campañas**. Sostuvo que es importante reconocer que en el periodo que hay entre el término de las precampañas y el inicio de las campañas los partidos van a contar con espacios en radio y televisión para **propaganda genérica**. La vocal ejecutiva del **INE** agregó que al momento no está reglamentado como tal lo que tiene que ver con Internet, pero de existir queja sobre alguna página o medio electrónico que no sea radio y televisión, el instituto tiene que investigarlo, ya que afirmó que el hecho de que no esté reglamentado no quiere decir que no se pueda sancionar. *“Sobre todo en el esquema de que hay muchas personas gestionado la cuestión de radio y televisión por Internet. Si hay queja o denuncia, estamos obligados a entrar a investigar”, finalizó Pérez Mendoza.* (AM, 2)

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

EXIGE AL TEEQ GENERAR CONDICIONES DE IGUALDAD

Por Redacción

La consejera estatal y nacional del Partido Acción Nacional (PAN), Adriana Fuentes Cortés, hizo un llamado a las magistradas y al magistrado del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ), para que resuelvan los medios de impugnación relacionados con la paridad de género aplicando el criterio sostenido por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) de paridad vertical y horizontal. *“Las mujeres en Querétaro, exigimos al Tribunal Electoral del Estado, igualdad real no solo jurídica, a nosotras no nos sirve de nada que se exprese la paridad de género en las leyes, si no se hará efectiva”, expuso la ex legisladora local y federal al tiempo que aseguró que “no pedimos dádivas, exigimos lo que por derecho nos corresponde”.* Afirmó que en los próximos días serán vitales para la democracia en Querétaro, por lo que corresponde a los magistrados, un hombre y dos mujeres queretanas, la posibilidad de darle un cambio y de aumentar la presencia de las mujeres en espacios de representación política. Reiteró que está en manos de los magistrados —máxima autoridad electoral en el estado— la posibilidad de cambiar la forma en la que hasta hoy se encuentran integrados los diferentes órganos de gobierno. *“Magistradas, magistrado, cambiemos la integración de nuestro Poder Legislativo, no permitamos otra vez, que solamente dos mujeres lleguen a ocupar una curul, no consintamos que únicamente una mujer sea electa como presidenta municipal”, dijo.* Agregó que *“en sus manos está eliminar la desigualdad en la que se han visto inmersas las mujeres en el ámbito político, obliguen a los partidos políticos a generar condiciones de igualdad, fortalezcan y garanticen la integración de los órganos de gobierno lo más cercano posible a 50% de cada género”.*

MARTES 17 DE MARZO DE 2015

Fuentes Cortés dijo que se tiene que respetar la obligación de los partidos políticos de garantizar la paridad de género en la postulación a cargos de elección popular que se plasmó el año pasado en normas de rango constitucional y legal. Resaltó que por años ha sido un rezago histórico el papel de la mujer a pesar del gran avance que ha tenido México con la reforma político-electoral, y hoy a falta de claridades y definiciones contundentes en la equidad de género, muchos partidos políticos siguen tratando la paridad de género solo de manera simulada. “Quiero alzar la voz para reclamar a favor de las mujeres queretanas la materialización real de la paridad y equidad de género”, apuntó. (EUQ 3)

PEDIMOS AL TEEQ ERRADICAR LA SIMULACIÓN

Por Redacción

Adriana Fuentes Cortés, consejera estatal y nacional del PAN, hizo un llamado a las magistradas y al magistrado del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ) para que resuelvan los medios de impugnación relacionados con la paridad de género aplicando en todo momento el criterio sostenido por el TEEQ. (N- QUIÉN SIGUE, 5)

SÓLO 18 POR CIENTO DEL PADRÓN ESTÁ AFILIADO A PARTIDOS

Por Felipe Olguín Rangel

El 18.8 por ciento (266 mil) del millón 413 mil personas que componen la lista nominal (hasta el mes de marzo) milita en un partido político y son el PRI, el Partido Movimiento Ciudadano y el PRD, quienes presumen el mayor número de simpatizantes dados de alta en sus institutos con 95 mil, 55 mil y 40 mil, respectivamente. Mientras que la segunda fuerza políticamente hablando, el PAN, registra solo 13 mil 281 militantes, el Partido Verde y el Partido Encuentro Social empatan con 15 mil militantes cada uno. Con 10 mil se reportan el Partido del Trabajo y el Partido Nueva Alianza y el Humanista; mientras que el Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) tan solo registra a 10 mil. (DQ, 4)

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

PAN ESTÁ POR ENCIMA DE LAS DIFERENCIAS: MADERO

Luego de tomar protesta a las estructuras electorales de Querétaro del PAN, el domingo pasado, el presidente del Comité Ejecutivo Nacional, Gustavo Madero Muñoz, aseguró que con dicho evento en que se reunieron diferentes personajes de la política albiazul, se dejó constancia de que en el estado están por encima de diferencias y que trabajan en un proyecto superior que es servir a los ciudadanos. (EUQ 5)

GANAREMOS LA ELECCIÓN: ANAYA

Por Redacción

Después de acudir a la toma de protesta de las estructuras electorales de Acción Nacional en Querétaro, para dar el espaldarazo a Francisco Domínguez y Marcos Aguilar como candidatos a la gubernatura y la alcaldía de la capital, Ricardo Anaya Cortés, coordinador del PAN en la Cámara de Diputados, aseguró que están preparados para obtener la victoria en próximo proceso electoral. Dijo que, “AN es el único que puede ganarle al PRI y garantizar el cambio de rumbo que Querétaro necesita y que los mexicanos y los queretanos están pidiendo a gritos”. Sobre la salida de militantes panistas en la militancia queretana, el panista Diego Fernández de Ceballos, aseguró que no representa una desbandada, sino que es el resultado natural de las contiendas, en las que siempre hay ganadores y perdedores. Llamó a garantizar un juego limpio y legal a la altura de lo que “México merece”. (EUQ 5)

MARTES 17 DE MARZO DE 2015

CRECE EN SJR INSEGURIDAD: MEMO VEGA

Acusa Guillermo Vega Guerrero que la inseguridad en el municipio de San Juan del Río ha incrementado más del 30 por ciento, esto derivado de la falta de gobernabilidad de los priistas, dijo que en los últimos meses han aumentado los asaltos a mano armada y asesinatos, principalmente en la zona oriente. Aseguró que la disminución de la inseguridad no se resuelve con el cambio del secretario de Seguridad Pública Municipal, ya que el problema radica en que los policías no están de acuerdo con la manera en que los trata el Ayuntamiento. Asimismo, explicó que falta de la homologación de los salarios, equipamiento para los cuerpos policiacos y patrullas en pésimas condiciones, provocan que el policía se sienta rezagado por sus jefes. Mencionó que el municipio de San Juan del Río tiene graves problemas de falta de servicios públicos como el alumbrado, el cual provoca que exista mayor índice de delincuencia al permanecer las calles oscuras; además, los parques y jardines están en manos de vándalos que los utilizan para realizar actos ilegales. (PA 1)

RESPALDA CIUDADANÍA AL PANISMO: DELGADO

Por Candhy Escalante

“La gente respalda al PAN y desea de regreso un partido humanista”, aseveró el diputado Alejandro Delgado Oscoy, quien reiteró que su único interés será concluir su gestión legislativa y respaldar los trabajos en la capital para llevar a Francisco Domínguez a la gubernatura del estado. El legislador, quien fuera aspirante a la candidatura para la presidencia municipal de la capital, indicó que su partido está de pie y totalmente apoyado por sus líderes. “La gente quiere respaldar al PAN, hoy sin duda en todos lados la gente pide que sigamos adelante, nos urge que nos den una solución a temas como el transporte, la seguridad”, dijo. Ante el evidente distanciamiento entre el Expresidente de la República, Felipe Calderón, y el presidente del Comité Nacional del PAN, Gustavo Madero, el diputado local señaló que esta aseveración la han hecho adversarios que solo piensan en cómo “ponerles el pie”. (PA 13)

INCONGRUENTE EL PT POR UNIRSE AL PRI

Por Verónica Ruiz

El presidente del Comité Municipal del PAN en Querétaro, Alejandro Cano Alcalá, consideró incongruente que el Partido del Trabajo se sume al Revolucionario Institucional en este proceso electoral, luego de que siempre han sido antagónicos. (N- QUIÉN SIGUE, 2)

NAVA NO SE REGSITRÓ EN TIEMPO Y FORMA

Por Tina Hernández

En el marco de la discusión sobre la equidad de género y las impugnaciones ante el Tribunal del estado de Querétaro, sobre este tema: la legisladora local, Beatriz Marmolejo Rojas, refirió que María García Pérez, sí se inscribió en tiempo y forma para abanderar los esfuerzos electorales en el segundo Distrito Feral, mientras que Eduardo Nava Bolaños no. (N- QUIÉN SIGUE, 5)

POR BÁEZ VOTO EL 70% DE LOS PANISTAS

Por Verónica Ruiz

En Acción Nacional estamos fuertes y unidos, aseguró el diputado federal, Ricardo Anaya Cortés, que minimizó las críticas por reciente el proceso de renovación de la dirigencia estatal, donde se resultó ganador José Luis Báez Guerrero. (N- QUIÉN SIGUE, 5)

MARTES 17 DE MARZO DE 2015

PRI

LA UNIDAD DEL PRI, ES COMO LA DEL 2009: HIRAM

Por Enrique Zamudio

Los resultados que Pepe Calzada y Roberto Loyola Vera han entregado a los queretanos, son al mejor carta de presentación para enfrentar este proceso electoral”, afirmó el ex líder estatal del PRI, Hiram Rubio García. (N- QUIÉN SIGUE, 2)

RESPETA PRI QUE EL PRD QUISO IR SOLO

Por Enrique Zamudio

Tras la confirmación de la candidatura común entre PVEM, PRI, NA y el PT, para gobierno del estado y otros municipios, el delegado del CDE del PRI, el sol Azteca decidió ir solo el próximo proceso electoral. “Los órganos directivos del PRD determinaron ir solos 2, indicó Hiram Rubio García. No obstante que en algunos temas hemos tenido coincidencias, finalmente ellos determinaron luchar solos en la contienda, cosa que nosotros respetamos. (N- QUIÉN SIGUE, 2)

INSISTEN EN ESPACIOS IGUALITARIOS EN LA POLÍTICA

Por Olivia Lara

La candidata del Partido Revolucionario Institucional (PRI) para la diputación local del Distrito IV en Querétaro, Abigail Arredondo Ramos, y la candidata de Movimiento Regeneración Nacional (Morena) para la diputación federal del Distrito III, Gisela Sánchez Díaz, insistieron en la importancia de que haya espacios igualitarios en la política, al subrayar que las mujeres tienen un gran compromiso social para la ciudadanía. La ex regidora capitalina Abigail Arredondo Ramos es precandidata para la diputación del Distrito IV que abarca cuatro delegaciones: Cayetano Rubio, Epigmenio González, Bernardo Quintana, entre otras. La priísta compartió que su inicio a la carrera política comenzó en 2004 en el tricolor, cuando la mayoría de los espacios públicos los tenía el Partido Acción Nacional (PAN). “Me toca iniciar una etapa en donde no había participación de jóvenes en el PRI, inicio como secretaria técnica de la secretaria de elecciones en el estado, tuve una apertura muy importante, tomo el frente juvenil, en la campaña actual del gobernador, trabajo como enlace de los todos los candidatos, y empezando la administración quedo como encargada de atención ciudadana”. (EUQ 3)

DIARIOgrafía

ABIGAIL ARREDONDO

“MUCHAS LEYES NO FUNCIONAN PORQUE FUERON HECHAS DESDE UN ESCRITORIO”

Joven entusiasta de 31 años, que hace 30 llegó a Querétaro, proveniente de su tierra natal, Mexicali, Baja California, Abigail Arredondo Ramos, Licenciada en Ciencias Políticas y Administración Pública, priísta de hueso colorado que inició en el tricolor en 2003 y pese a la derrota de que registró su partido el PRI en 2006, ella siguió impulsando los valores y principios de este instituto político que obtuvo el triunfo en 2009 con la candidatura de Pepe Calzada. En amena charla, Abigail Arredondo hace alusión a su familia, a sus padres, ambos trabajadores y a sus hermanos, Carlos Vinicio, cuatro años mayor que ella y Aldo que es su cuate, con quien evidentemente lleva una relación. Aby como todos la conocemos, recuerda que estudió a nivel preescolar en el instituto Kipling en la capital queretana y la carrera profesional en Ciencias Políticas y Administración en la Universidad Autónoma de Querétaro, aunque admite que su primera intención era estudiar Periodismo y Administración. (DQ, 6)

MARTES 17 DE MARZO DE 2015

PRD

PROMETE PRD CANDIDATOS CERCANOS A LA CIUDADANÍA

Por Jorge Vargas Sánchez

Gonzalo Bárcenas Reyes, candidato a la presidencia municipal de Querétaro, aseguró que los aspirantes perredistas a los 437 cargos de elección popular locales están listos para salir a las calles a convencer a la gente, en el sentido de que el PRD es la mejor opción. “Estaremos haciendo contacto con la ciudadanía, sobre todo la que está interesada en cambiar su entorno más cercano, porque en el PRD creemos en la organización de la ciudadanía”, dijo. Reunido con los candidatos Janett Juvera Ávalos, Guadalupe Gamiño, Graciela Pereyra, Carlos Lázaro Sánchez Tapia y Emmanuel Mata, Bárcenas Reyes dijo que ellos y sus correligionarios están interesados “en crear una campaña que genere y tenga un beneficio para la comunidad queretana”. El joven político expresó que solo teniendo un partido cercano a los queretanos “podrán crear las mejores propuestas emanadas desde la ciudadanía. Son los ciudadanos los principales actores en esta contienda electoral”. (PA 3)

PRD: CREEMOS EN LOS CIUDADANOS

Por José Luis Rodríguez Palomares

La militancia del Partido de la Revolución Democrática (PRD) realizó una reunión con motivo rumbo a la campaña electoral “en la cual estarían participando fuertemente los liderazgos priistas con el objetivo de mostrar al PRD unido”. Gonzalo Bárcenas Reyes, candidato a la presidencia municipal de Querétaro junto con el dirigente Carlos Lázaro Sánchez Tapia, candidato al VII distrito Local, Janeth Juvera Ávalos, candidato al III distrito local, Lupita Gamiño, candidata al II distrito local y Graciela Pereyra, candidata al V distrito local, se dieron cita con los militantes de la izquierda que están interesados en crear una campaña que genere y tenga un beneficio para la comunidad queretana, dijeron. (DQ, 12)

AL PRD NO LE PREOCUPA LA CANDIDATURA PVEM – PANAL EN TEQUIS

Por Tina Hernández

La candidatura común entre el Partido Verde y NA en Tequisquiapan, no le preocupa a la candidata del PRD por este municipio, María Cruz Flores González, pues recordó que el Verde ni Nueva Alianza han Gobernado esta demarcación, mientras que el PRD en dos ocasiones. (N- QUIÉN SIGUE, 2)

NA

MARÍA ALEMÁN CAMBIA DE PARTIDO; YA ES CANDIDATA

Por Tina Hernández

Para contender por un cargo de elección popular, María Alemán Muñoz, abandonó su militancia en el tricolor y se unió a las filas del Partido Nueva Alianza (PANAL); confirmó el líder de la militancia turquesa, Abel Espinoza Suárez. (N- QUIÉN SIGUE, 3ç)

PES

IMITA PAN AL TRICOLOR, ACARREAN GENTE: BUENROSTRO

Por Jorge Vargas Sánchez

Al realizar este domingo la ceremonia para tomar protesta a sus estructuras territoriales, Acción Nacional le copió al PRI, y acarreando gente a sus actos políticos, simuló estar unido. El evento fue “más de lo mismo”, afirmó el

MARTES 17 DE MARZO DE 2015

presidente estatal del Partido Encuentro Social (PES), Gustavo Buenrostro Díaz. En una entrevista telefónica, sostuvo que la gente ya está cansada de que los partidos políticos se gasten los recursos públicos “o de dudosa procedencia” para hacer movilizaciones que en el caso del PAN, dijo, parecía “como si fuera el informe de Pancho Domínguez o el de Marcos Aguilar”. Pero en el fondo no es así, expresó, “porque basta con verles las caras a Felipe Calderón y a Gustavo Madero, separados como esposos con problemas, que tienen que ir a la Primera Comunión de su hijo”. Buenrostro Díaz, que militó en el PAN por más de dos décadas, dijo que el evento dominical de los panistas no fue sino el modo que los albiazules tienen para copiarle al PRI, haciendo “los acarreos de gente; es una imitación”. (PA 13)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: PARA BACHEO, 10 MDP

Por Heidy Wagner

Querétaro, Qro.- Con de 10 millones de pesos, en cuanto las condiciones climatológicas lo permitan iniciarán las labores de bacheo que ejecutarán veinte cuadrillas en diversas arterias de la capital, informó el presidente municipal de Querétaro, Luis Cevallos Pérez, quien destacó, estos trabajos empezarán en una primera etapa en vialidades primarias. Al término de la reunión de trabajo con integrantes del gabinete y luego de declarar al municipio de Querétaro en alerta permanente a raíz de las intensas lluvias que se dejaron sentir este, el alcalde capitalino instruyó a sus colaboradores para tener listas las veinte cuadrillas que esta semana que inicia realizarán las labores de bacheo. Al respecto el edil explicó que del total de cuadrillas, ocho pertenecen a la Dirección de Mantenimiento Vial, 5 laborarán por. Y las siete restantes provendrán de cada una de las Delegaciones Municipales. Añadió que a estas últimas se les dotará de cuatro metros cúbicos de material, para que en las siete Delegaciones se trabaje particularmente en las vialidades secundarias. (DQ, principal)

N: RECONSIDEREN: PF

Por Manuel Paredón

Como un desacierto la Iglesia Católica el llamado del TSJ a una reforma legislativa para establecer los divorcios expresó: “romper los matrimonios a las primeras amenazas no es la solución Zipinó el Presidente de la Comisión de Pastoral Familiar, Juventud, Laicos y Vida,. Presbítero Jaime Gutiérrez. (N, PRINCIPAL)

AM: HALLAN EN PEÑAMILLER DESORDEN ECONÓMICO

Por Malena Hernández

El Informe del Resultado de la **Fiscalización Superior de la Cuenta Pública del municipio de Peñamiller**, correspondiente al periodo comprendido del 1 de julio al 31 de diciembre de 2013, presentado por la Entidad Superior de Fiscalización del Estado (ESFE), a través de Rafael Castillo Vandenpeereboom, auditor superior del estado, reveló que la administración del presidente municipal del PRI, Aldo García Rosales, expidió cheques de las cuentas bancarias municipales “los cuales fueron depositados en cuentas bancarias personales de servidores públicos, cónyuges y parientes consanguíneos de servidores públicos y de un **exservidor público de la administración municipal**, por un total de un millón 135 mil 560 pesos, cheques con los que presuntamente se pagaron apoyos, ayudas sociales, servicios generales, materiales y suministros, y gastos a comprobar a empleados”. Asimismo, **expidió cheques por un monto de 535 mil 842 pesos** a nombre del secretario general del Sindicato de Trabajadores al Servicio del por concepto de cuotas y apoyos de aniversario otorgados a éste, en lugar de haberlo hecho a nombre del propio sindicato a través de un depósito en su respectiva cuenta bancaria o realizado el pago en forma electrónica. (AM, principal)

MARTES 17 DE MARZO DE 2015

CQ: MURALES EN CASA DE LA CORREGIDORA SERÁN PATRIMONIO CULTURAL DE QUERÉTARO

Por Irán Hernández

Con el objetivo de declarar a los Murales del Palacio de La Corregidora como patrimonio cultural del estado, el presidente de la Mesa Directiva del Congreso Local, Marco Antonio León Hernández, presentó una iniciativa, que se estudiará en la Comisión de Educación, Cultura, Ciencia, Tecnología e Innovación del poder legislativo. Tendrá, dijo una cláusula de inamovilidad, es decir, que para moverse se requiera de la mayoría calificada de los diputados, porque están en un edificio que es patrimonio histórico del país. (CQ principal)

PA: SIN DIOS, NADA: FAUSTINO

El Obispo de Querétaro destacó la reflexión al clausurar el XIII Encuentro Diocesano de Pastoral Familiar que reunió a 650 personas. Cristo. Al clausurar el Encuentro Diocesano Familiar, el Obispo de Querétaro, Faustino Armendáriz, dijo que sin Dios, tenemos nada, con él, todo. (PA principal)

EUQ: LLUVIA MOVILIZA CUERPOS DE EMERGENCIA

Por Maritza Navaro

La actividad pluvial, que duró más de 36 horas continuas, provocó movilizaciones y una mayor actividad en los cuerpos de emergencia, entre ellos la labor del grupo de emergencias Alas Rojas, su coordinador, Ricardo Ferrer Trejo, recordó que este fin de semana se ligó a un día de asueto, por lo que —en combinación con la precipitación— aumentó la movilización de los servicios. Durante el “puente largo” a la tarde de ayer se tenía el reporte de 10 accidentes automovilísticos, uno de ellos fatal, que cobró la vida de un joven la mañana del sábado, en la carretera Tequisquiapan-Ezequiel Montes. El funcionario reportó que las lluvias provocaron una mayor movilización de las unidades de socorro y auxilio vial; los accidentes automovilísticos fueron consecuencia del exceso de velocidad y el pavimento mojado, y la gran mayoría de incidentes fueron derrapes y autos que se salieron de la carretera “sin nada más que lamentar que lo material”. (EUQ principal)

COLUMNAS Y OPINIÓN

ASTERISCOS

Tregua.- El “Pacto de Los Cabos”, acordado en febrero entre calderonistas y maderistas, tuvo su ‘aterrizaje’ el sábado pasado en **Juriquilla, Querétaro**. Lo refiere Salvador García Soto en su columna ‘Serpientes y Escaleras’. Escribe que en la pasada reunión parlamentaria de los senadores panistas en ese destino turístico decidieron parar su enfrentamiento. Establecieron que, ante las posibilidades reales del PAN de ganar varias gubernaturas y de crecer en la **Cámara de Diputados**, se haría una tregua. **Procurador** Mañana jueves, estarán en el **estado de Querétaro**, autoridades federales del medio ambiente, lo que hace que se abra una buena oportunidad para preguntar qué ha pasado con el cumplimiento del decreto que determina a la zona de ‘Peña Colorada’ como área natural protegida. Han pasado siete meses desde que el gobierno federal, presidido por **Enrique Peña Nieto**, emitió el decreto, pero hasta ahora no se ha concretado y puesto en vigencia. Habrá que estar atentos a las noticias de mañana. **Presión** La exdiputada y actual consejera estatal y nacional del PAN, **Adriana Fuentes Cortés**, no ha quitado el dedo del renglón en el caso de la alcaldesa de Huimilpan, **María García Pérez**, a quien retiró su partido de la candidatura a diputada federal por el segundo distrito y colocó, en su lugar, a **Eduardo Nava Bolaños**. Adriana pidió a los magistrados del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro que resuelvan los medios de impugnación aplicando el real criterio de la paridad de género. **Mujeres** Por cierto, se ha difundido en el país que **Querétaro es el estado donde las mujeres tienen menor representación política**. Se establece en el estudio ‘Participación política de las mujeres 2014’, elaborado por el Centro de Estudios para el Adelanto de las Mujeres y la Equidad de Género de la Cámara de Diputados. Del Congreso local, apenas 8 por ciento son mujeres, lo

MARTES 17 DE MARZO DE 2015

que representa la menor proporción con respecto al resto de las entidades. **Plataforma** La gente del Partido del Trabajo presenta, hoy (martes), su plataforma electoral, es decir, los objetivos que se plantea cumplir en caso de llegar a ser gobierno. El documento se entregará, en las instalaciones del Instituto Electoral del Estado de Querétaro, al titular de este organismo, **Gerardo Romero Altamirano**. Destaca el hecho, pues se ha convertido en un ritual y son pocos los gobernantes que en su ejercicio recuerdan los principios del partido político que los postuló. **Utilidad** La Secretaría de Seguridad Pública Municipal de Querétaro que comanda **José Héctor Benítez López**, confirmó la detención de cuatro personas acusadas de robo. Lo extraordinario de la noticia es que los probables ladrones de un vehículo fueron capturados gracias a una denuncia que hizo un ciudadano a través de las redes sociales y que utiliza la dependencia municipal para monitorear e informar lo que sucede en el municipio. Los detenidos fueron presentados ante las autoridades. **Prohibición** El presidente municipal de Ezequiel Montes, **Jorge Luis Vega Ocampo**, dejó en claro que para las actividades del recibimiento del equinoccio de primavera, no se permitirá el ascenso a la Peña de Bernal; la gente que concurra a esta celebración solamente podrá acceder hasta la zona de escalinatas del monolito. El municipio afirmó que se tomó esta decisión con la finalidad de evitar accidente alguno, pues calculan que llegarán entre 30 mil y 40 mil visitantes. Habrá vigilancia en la zona. (AM, 1)

CUARTO DE GUERRA

Por Julio de la Cruz

Querétaro, Qro.- LISTOS. Luego del "estire y afloje", por fin los candidatos del Partido Acción Nacional en San Juan del Río lograron ponerse de acuerdo, y aunque en los últimos días aún hubo uno que otro desacuerdo ya se dicen más que listos para salir a la contienda electoral, con Guillermo Vega como candidato a la Presidencia Municipal, Roberto Cabrera y José González a las diputaciones por el IX y X distrito, y a pesar de la desbandada de panistas que se presentó en los últimos meses, aseguran que contarán con la confianza de los electores sanjuanenses. Han dejado de lado sus diferencias. ESPACIOS. En el PRI las cosas se complican: el candidato Gerardo Sánchez Vázquez no ve para cuándo se terminen las disputas por estar en su planilla de regidores, pues con la coalición con el PVEM y el PANAL muy pocos espacios quedaron para los de casa. (DQ, 1)

EXPEDIENTE Q

Por Adán Olvera

Unidos. Con el evento del domingo el Partido Acción Nacional, dejó ver la fuerza que tiene con sus militantes y al menos presumió unidad para la foto. No fue fácil para Pancho Domínguez, lograr reunir a personajes, que en el pasado reciente se han enfrentado por el control del PAN; el grupo al que pertenece Francisco Domínguez, candidato al gobierno de Querétaro por este partido, no tiene en lo absoluto buena relación con el grupo Maderista que es el que controla hoy la decisiones al interior del PAN en todo el país. Los liderazgos panistas que en las últimas fechas mandaban mensajes confusos para Pancho, el domingo estuvieron en Querétaro y aunque no fueron muy efusivos en sus muestras de respeto al menos estuvieron para acallar rumores. El ex presidente Felipe Calderón, antes de entrar al salón del evento apenas cruzó la mirada con el líder nacional panista Gustavo Madero y ya dentro del evento no tuvo más remedio que estrechar su mano de una manera fría. El clima no ayudó. Ricardo Anaya, que difícilmente se acuerda de Querétaro, el domingo no tuvo más remedio que acudir para apoyar a Pancho, quien es el candidato panista por Querétaro y es quién encabezará las campañas de los azules en esta contienda. Atrás parece que han quedado las impugnaciones al proceso de elección de dirigencia panista y atrás parece que han quedado los agravios por las designaciones de candidatos pero lo legal no se agota y estaremos viendo en los próximos días el desenlace de las inconformidades de los suspirantes que se quedaron en el camino. Tres ausencias marcaron la designación oficial de pancho Domínguez como candidato panista por Querétaro, los

MARTES 17 DE MARZO DE 2015

dos ex gobernadores emanados del PAN brillaron por su ausencia Ignacio Loyola Vera y Francisco Garrido Patrón, no acudieron el evento del domingo. La tercera ausencia que llama la atención fue la de Karina Castro de Domínguez, que si bien acudió al registro como candidato, últimamente no ha podido acompañar a Pancho, a los eventos importantes y es que se dice que hay problemas de salud en el entorno familiar, que no le permiten acompañar al candidato en estos momentos tan importantes. De Rebote. Muy nerviosos puso a muchos el temporal del fin de semana largo y es que el agua será un factor que jugará en las elecciones de este 2015, los dos principales partidos los saben y es que ha sido bandera de ambos, cuando les a tocado ser oposición; del remedio para solucionar el tema ni habla por que ambos también han sido poco eficientes para atacar de raíz el problema. Para criticarse son buenos, solamente para eso. adanolverar@yahoo.com.mx, @aolverar (DQ, 4)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

DOLOROSO REGRESO. Para quienes tuvieron la oportunidad de tomarse unos días de descanso cortesía del natalicio de **BENITO JUÁREZ**, les toca volver hoy a sus actividades: candidatos, legisladores, magistrados y el equipo calzadista estarán analizando desde temprano temas en diversas pistas: presupuestos para oralidad, reformas pendientes y hasta campañas electorales. **Agua que no has de beber...** (PA 1)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Arturo Venegas Ramírez

Aristegui: Encuentros y desencuentros

Domingo. Ya tarde, al concluir labores, nos enteramos que Carmen Aristegui era despedida por MVS, la empresa que –junto con CNN- la catapultó a la fama gracias a trabajo periodístico, indudablemente, pero también a un periodismo muy cercano a la izquierda lopezobradorista. Carmen creció al tiempo que los viejos conductores en otras empresas eran primero retirados de cuadro o aire y luego despedidos. Pero Aristegui no era la primera vez que tenía como patronos a la familia Vargas: ella inició, el siglo pasado, su relación con MVS Televisión cuando conducía con Javier Solórzano en Blanco y Negro. La empresa tenía a tres fuertes periodistas en su pantalla. Pedro Ferriz en el noticiario de la noche y Joaquín López Dóriga con sus Entrevistas y a Jorge Fernández Menéndez con su Punto de Partida. Yo coordinaba el programa de Jorge y viví de cerca el trabajo de las demás producciones. Tiempo después, Pedro Ferriz decide terminar su relación con los Vargas y se va –con Carmen y Javier- a fundar Imagen, que después compraría Olegario Vázquez Aldir. Así, de un día para otro, los Vargas se quedaban sin dos programas importantes en Televisión y sin los conductores de sus emisiones de radio: Pedro conducía la primera, Carmen la segunda y Javier la tercera, si mal no recuerdo. Y nadie se rasgó las vestiduras ni acusaron a los periodistas de traición ni nada. Simple y sencillamente, ya no era un buen negocio para los periodistas o tenían una mejor oferta económica en otra parte. Y no está mal. Los Vargas tuvieron que traer al desastroso Raúl Peimbert en la Primera Emisión, a Jorge Fernández en la Segunda y a Guillermo Ortega en la Tercera. Al poco tiempo se fue Peimbert y subió Ortega, abriendo el espacio para que llegara a la Tercera Emisión de MVS Noticias Pepe Cárdenas. En ese momento, los Vargas habían perdido millones de dólares y nadie dijo nada. Su paso por Imagen terminó por ahí del 2003, igual que su relación con Ferriz y Solórzano. Carmen volvió tiempo después para encabezar la Primera Emisión de MVS. Fue hasta el escándalo sobre la supuesta dipsomanía del en ese entonces Felipe Calderón, cuando Carmen sintió el primer golpe de poder. Los Vargas le exigieron a su conductora que si tenía información sustentable la mostrara; si no, que se disculpara por los comentarios de las borracheras en Los Pinos y de un presidente que por la tarde ya no gobernaba. El tema subió y bajó con el tiempo y los Vargas aguantaron. También aguantaron que la investigación de la Casa Blanca primero se diera a conocer en otros medios antes que en MVS cuando fue realizado por el equipo de la propia empresa a decir de ellos. Lo que ya no soportó esta familia

MARTES 17 DE MARZO DE 2015

fue que se vinculara su marca sin el consentimiento del Grupo a Méxicoleaks, la plataforma que Carmen, Proceso y Revolución 3.0 echaron a andar en México con apoyo internacional para recibir, procesar y publicar información anónima o de alto impacto. Los Vargas vieron mal que no se les consultara y emitieron un duro comunicado la semana pasada en el que la acusaban de abuso de confianza y dieron de baja a dos colaboradores de la periodista. Aristegui reviró exigiendo la recontractación de sus investigadores –parte fundamental del reportaje de la Casa Blanca- para sentarse a dialogar. MVS respondió el domingo: Lamentamos la posición de la conductora, pero como empresa no podemos aceptar condicionamientos y ultimatums de nuestros colaboradores. El diálogo no se atiende imponiendo condiciones, sino escuchando a las partes y tratando de alcanzar acuerdos... Por las anteriores razones, la administración de MVS Radio decidió dar por terminada la relación con la señora Carmen Aristegui. Así llegó a su fin la relación laboral de MVS con Carmen Aristegui, que ayer hizo manifestación afuera del edificio donde transmitió por varios años la Primera Emisión. Ahora los tambores de guerra suenan y algunos señalan a Los Pinos como los responsables del despido. No lo sé. Lo cierto es que Carmen les dio el pretexto ideal para echarla. Ni más ni menos. -OÍDO EN EL 1810- **Fans.** Aristegui tiene en Querétaro su nicho en la UAQ. Tan es así que ahí se le entregó hace poco un Honoris Causa y ya se negociaba con MVS la transmisión de su Emisión por Radio Universidad. Por cierto, usted puede leer cada 15 días la columna de Carmen en estas páginas. -¡PREEEEPAREN!- **Pilas.** No descansaron este fin de semana los servicios de emergencia y protección civil, coordinados con los 18 municipios de la entidad. En la zona metropolitana, Luis Cevallos, alcalde capitalino, estuvo pendiente del agua en los drenes. Sin novedad. -¡AAAPUNTEN!- **Exitosa.** La reunión de la estructura panista salió bien a pesar del problema con el audio. Los asistentes a Juriquilla salieron contentos de ver a sus liderazgos nacionales y a sus candidatos locales. Bien. -¡FUEGO!- **Malacopa.** Un destacado panista agarró la fiesta tras el encuentro del domingo y terminó mal. Ayer no se podía ni mover, me cuenta. Dos aspirinas, pedía a gritos. Llévelo con Varela. (PA 2)

BAJO RESERVA

Siguen emotivos los azules. Luego de la fiesta que vivieron los panistas el domingo pasado en la toma de protesta de la estructura electoral, la militancia sigue con el espíritu alentador de triunfo. En redes sociales ha comenzado a circular el video en que los personajes de la política blanquiazul, ven en Francisco Domínguez Servién el próximo gobernador. Dice el ex presidente de México Felipe Calderón: “Pancho Domínguez es un queretano trabajador y que ha dado resultados a los conciudadanos en sus mandatos como servidor público”. En tanto Diego Fernández de Cevallos aseguró: “Pancho Domínguez va a hacer un buen gobierno, con un buen equipo”. Sin duda, alentador pudiera sonar para los panistas pero hay que esperar al arranque inicial. **Tranquilo sin Héctor González.** Hay quienes le preguntan a Javier Ortega de la Vega si en verdad la salida de Héctor González, apodado *El platanito*, iba a causar mella en el grupo de su campaña. Al parecer, nos confirman que anda diciendo que no. Y es que, aunque algunos dudaban de la fuerza que pudiera tener para llevar a Ortega al triunfo, muchos en su equipo, nos dicen, se sienten aliviados de no contar con el grupo, aunque también tienen que admitir las decisiones de otro bloque con sus opiniones como es el caso del señor Ricardo Astudillo, donde nos aseguran está muy cercano a las decisiones del priísta que aspira a recuperar para el tricolor la presidencia en Corregidora. **Propuesta de regidores de Manuel Pozo.** Ya anda circulando en las redes sociales la propuesta de fórmula de regidores que acompañarían, en caso de darse el triunfo de Manuel Pozo Cabrera, al ayuntamiento. Entre los nombres, destacan la juventud y experiencia entre ellas mujeres como Dolores de la Torre, dirigente de la Organización de Mujeres Priístas en el estado, y una de las conductoras con mayor trayectoria en radio y televisión queretana, Lucero Santana García. Obviamente, como en la política, los cambios pueden venir de última hora por lo que podemos esperar todo. Los que sí están seguros como plurinominales son Enrique González González y otra de las mujeres emblemas en el priísmo como es Ana Bertha Silva Solórzano. Cabe destacar que el nombre del mismo Manuel Pozo no figura en dicha lista. **Querétaro al descubierto.** Y no se trata de alguna obra literaria o algún libro editado de la

MARTES 17 DE MARZO DE 2015

Secretaría de Turismo de Mauricio Salmón, se trata del Querétaro al descubierto, pero en sus calles que alguna vez permanecieron con su cinta asfáltica intacta pero que, derivado de las lluvias que cayeron en la capital queretana, pusieron al descubierto grandes hoyancos en las calles y avenidas. Y es que uno como conductor, tiene que ir esquivando los baches formados o peor aún, haciendo una oración para que el “espejo de agua” que uno se encuentre, no albergue un cráter que pueda ocasionar la descompostura en la suspensión o neumáticos. Buena chamba le espera al arquitecto Gerardo Vega, una vez que se haya ido el temporal, para por lo menos darle una parchada a los cráteres formados. (EUQ 2)

TRAS LA VERDAD

AHORA TOCÓ A LOS PANISTAS

Por Héctor Parra

Los panistas se congregaron este domingo en la capital queretana para ungir a Francisco Domínguez Servién y el resto de candidatos a diversos cargos de elección popular. En otros tiempos hubiera sido noticia nacional la presencia de políticos como Felipe Calderón, hoy fue uno más de los asistentes al evento. Por las redes sociales se difundían fotografías en las que aparecían Gustavo Madero y Felipe Calderón, alzando las manos junto con el mismo Francisco Domínguez, así como Josefina Vázquez, Ricardo Anaya y Marcos Aguilar. No podía faltar la emblemática figura de Diego Fernández, que se hace presente en eventos tan importantes. Las apariencias y el mensaje visual son muy importantes en momentos de divisiones, deserciones y desilusiones en el PAN. Por supuesto que otros partidos andan por las mismas. Ahora entrarán en un compás de espera, estarán todos en los preparativos de sus equipos de campaña; hombres y mujeres que los acompañarán, para bien o para mal; estrategias político-electorales; fortaleciendo el equipo de asesores jurídicos; también se ganan o pierden elecciones en las mesas litigiosas; o en aquellas que conoce muy bien Diego Fernández, uno de los negociadores más importantes en la historia político electoral de México, quien llegó a obtener triunfos escandalosos en negociaciones, a pesar de haber perdido los votos democráticos en las urnas. Asimismo deberán estar preparando equipos de imagen y aquellos que se dedican a escribir discursos bien estructurados, llenos de pasión, sin ideología, pero sí de emoción. El pragmatismo los alcanzó. Casi todos a la espera del sonido de la campana para iniciar “campañas oficiales”, dado que más de alguno abrió su propio reloj hace meses disfrazadas de informes o ayudas a instituciones académicas; incluso en festejos de celebraciones. Lo importante ha sido estar en los reflectores, en los medios que difunden la imagen y sus palabras. No se esperan sorpresas en los resultados que arroje la voluntad electoral de los votantes el próximo 7 de junio. En todos los casos la pugna por los votos estará entre el PRI y el PAN o viceversa, excepción de Arroyo Seco, que el PRD gana el PAN; tendremos 130 mil nuevos electores que se inscribieron en el Padrón Electoral para esta contienda. La Lista Nominal en su conjunto se integrará de 1 millón 430 mil electores; este es el capital por el que irán en la búsqueda del voto, de los cuales un 30% aproximadamente se resiste y se unen para conformar el abstencionismo. Cifras que sirven para fijar objetivos de triunfo. La incógnita está presente y cómo no si en el pasado proceso electoral ganaron o perdieron municipios por menos de mil votos, como San Juan del Río; o distritos por menos de 500 votos; municipios que han cambiado de partido. Las campañas serán definitivas y esas aun no han comenzado. Aunque en las redes sociales ya se manifiestan las simpatías, estas no están controladas por la ley. (CQ p3)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

MARTES 17 DE MARZO DE 2015

PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
EM: EL MOSQUITO	VS: VOZ DE LA SIERRA	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EE: EL ECONOMISTA	SITIOS WEB	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

Registra hoy su plataforma electoral el PT

JORGE VARGAS SÁNCHEZ

Diez días antes de que venza el plazo para hacerlo, y distando 82 para los comicios de este año, hoy el Partido del Trabajo (PT) registra su plataforma electoral ante el Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro.

Según la ley del ramo, los partidos políticos y los candidatos ciudadanos deberán de registrar ante el colegiado su plataforma electoral, el 26 del presente.

La obligación no tiene variaciones, tratándose de los partidos políticos que van coaligados y los que participan en este proceso apoyando candidaturas comunes: cada ente partidista debe registrar su propia plataforma.

Con hacerlo en la mañana de este martes, el PT se convierte en el primer partido en acatar esta obligación legal, motivo por el cual la comisionada política nacional, Gabriela Moreno Mayorga, ofrecerá una rueda de prensa en el propio Instituto, al cabo del registro del documento.

Las plataformas electorales son el conjunto de propuestas que hacen los partidos políticos, a través de sus candidatos, para resolver por lo menos los problemas más apremiantes de los gobernados y en estos documentos se basan los discursos de los candidatos en campaña.

Dadas las nuevas disposiciones electorales, y frente a la participación por primera vez de candidatos ciudadanos, las plataformas de estos tendrán quizá características que los harán diferentes de las ofertas partidistas, a partir de que sus ideologías políticas responden a otros criterios.

Dos días antes de que venza el plazo para el registro de las plataformas electorales, el Consejo General del IEEQ declarará quiénes de los ciudadanos tendrán derecho a registrarse como candidatos independientes, sea por la gubernatura, sea por las presidencias municipales y aun por el Congreso del Estado.

Buscan ser candidatos independientes para la gubernatura Alberto Marroquín Espinosa, Rolando Augusto Ruiz Hernández y Omar Oswaldo González Aceves, mientras que por el Partido Encuentro Social lo hace Eda Martínez; Celia Maya García por Morena; Roberto Loyola Vera por la coalición PRI-PVEM-Panal; Francisco Domínguez por Acción Nacional y, por Movimiento Ciudadano Salvador Gabriel López Ávila.

Los petistas concursarán apoyando al priista Loyola Vera, bajo la figura de candidatura común.

ASTERISCOS

PLATAFORMA

La gente del Partido del Trabajo presenta, hoy (martes), su plataforma electoral, es decir, los objetivos que se plantea cumplir en caso de llegar a ser gobierno. El documento se entregará, en las instalaciones del Instituto Electoral del Estado de Querétaro, al titular de este organismo, **Gerardo Romero Altamirano**. Destaca el hecho, pues se ha convertido en un ritual y son pocos los gobernantes que en su ejercicio recuerdan los principios del partido político que los postuló.

¿Quién sigue?

Del 22 al 27 registro de Pancho

POR TINA HERNÁNDEZ

NOTICIAS

Será entre el 22 y el 27 de marzo cuando el Partido Acción Nacional (PAN) registre ante el Instituto Electoral del Estado de

Querétaro (IEEQ), al senador con licencia, Francisco Domínguez Servién, como candidato al gobierno del estado de Querétaro,

El periodo para que los partidos políticos registren a sus

candidatos a algún cargo de elección popular o por el principio de representación proporcional se abrirá el 27 de marzo y finalizará el 31 del mismo mes.

“Aún no se ha determinado el tiempo de registro ante el instituto local, pero están entre el 22 y 27 de marzo”, precisó el virtual candidato del PAN al go-

bierno del estado.

Las campañas electorales en el estado de Querétaro iniciarán el 5 de abril, las cuales, no deberán prolongarse por más de 70 días naturales.

El virtual candidato de unidad al gobierno estatal por Acción Nacional dijo que su campaña electoral será en las ca-

lles, colonias y comunidades de los 18 municipios, asimismo dijo que se privilegiarán las propuestas ciudadanas.

“Ya lo hemos mencionado mi campaña seta de suela y saliva, de cercanía a la gente, que es la única forma en la que sabemos hacer campaña”, expresó Domínguez Servién.

Recibirá TEEQ hoy impugnación por alianza PRI-Verde-Panal

JORGE VARGAS SÁNCHEZ

El Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) hoy le dará vista al Tribunal Electoral estatal (TEEQ) de que el Partido Acción Nacional y el Partido Movimiento Ciudadano impugnaron el registro de la coalición del PRI-PVEM-Panal.

Para los panistas el registro de la coalición tiene 17 irregularidades dentro de los 32 documentos que debió presentar en tiempo, una de las cuales tiene que ver con que fue presentada a destiempo la papelería oficial de la dirigencia nacional del Revolucionario Institucional, en la cual admitía coaligarse a nivel estatal con los otros partidos políticos.

En opinión del representante panista ante el Consejo General del IEEQ, Martín Arango García, el Instituto fue generoso con los priistas al ampliar el periodo de tiempo en el cual subsanaran la falta de dicha papelería, concesión que no procedía, en tanto que el PRI conocía de antemano los requisitos que debía de cumplir para coaligarse y registrarse como tal.

Esto lo dijo hace dos fines de semana, cuando anunció en Sesión Extraordinaria del colegiado que su partido analizaría el documento de la coalición y luego determinaría si impugnaba su registro.

Lo hizo en la noche del martes de la semana anterior, poco antes

de que lo hiciera la representación de Movimiento Ciudadano; y de entonces a la noche de este sábado, el Instituto esperó si algún otro partido asumía alguna actitud sobre el particular. Como no hubo una más, empezó a elementar el expediente correspondiente, que estará recibiendo este día la Oficialía de Partes del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro.

El TEEQ ha resuelto los asuntos de su competencia con cierta celeridad, de modo que se espera que el fallo de los magistrados suceda en los días siguientes, pues ha habido asuntos que han sido resueltos en un lapso de 48 horas, dada la naturaleza de los actos impugnados o de las apelaciones recibidas.

¿Qué sigue?

No hemos violado ninguna ley

POR VERÓNICA RUIZ
NOTICIAS

El presidente estatal del PAN, José Luis Báez Guerrero, dijo respetar la decisión del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro, de aprobar las medidas precautorias que dictó la Unidad Técnica de lo Contencioso Electoral del IEEQ, a las jornadas Q' Bienestar.

“Me parece que la resolución no tiene mayor alcance, es únicamente que el tema de vuelta tocar, que se toque, nosotros estamos a favor de que

los tribunales le entren a estos asuntos y los valoren”, indicó.

Al respecto, mencionó que Acción Nacional buscará los argumentos jurídicos para defenderse; “creemos que no violamos ninguna ley, el que nada debe, nada teme”.

Báez Guerrero recordó que estas mega jornadas de salud de los legisladores del PAN ya no se llevan a cabo desde hace algunos meses, por lo que insistió, la resolución no tendría mayor repercusión.

“Entiendo que una medida precautoria es para que dejes

de hacer algo en algún momento, si ahorita quieren que se revisen y es más las aplican, ya no están dándose ese tipo de programas”, agregó.

En este sentido, consideró incluso que pudiera ser innecesario, sin embargo dijo que respetan la resolución del Tribunal para que se estudie.

El pasado sábado, el pleno del TEEQ resolvió darle la razón al Instituto Electoral, al aprobar las medidas precautorias que en su momento, dictó la Unidad Técnica de lo Contencioso Electoral.

Si piden voto, puede haber sanción

» El pasado domingo fue el último día para realizar promoción de precampañas o entregar apoyo para los independientes

» El Instituto Nacional Electoral, en el ámbito local y federal, se encuentra en un periodo denominado de intercampanas

Montserrat Márquez

PROCESO

Actualmente, el Instituto Nacional Electoral (INE), tanto a nivel federal como en lo local, se encuentra en un periodo deno-

minado intercampanas, ya que el pasado domingo fue el último día permitido para realizar promoción de precampañas o entregar el apoyo ciudadano a los aspirantes a candidatos independientes; aseveró la vocal ejecutiva del INE, Ana Lilia Pérez Mendoza.

“Si algún precandidato o incluso si los propios partidos políti-

cos hicieran alguna actividad encaminada a la obtención del voto que tenga que ver con actos anticipados de precampaña, puede ser eventualmente sancionado, se pueden interponer quejas, inclusive derivar en la negativa del registro como candidato”, manifestó la funcionaria.

Puntualizó que tanto partidos políticos como precandidatos

deben ser cuidadosos, ya que la única propaganda permitida al momento es la política por parte de los partidos, pero sin solicitar el voto a la ciudadanía, ya que los precandidatos tienen que desaparecer del escenario en los próximos días. Manifestó que es importante que toda aquella persona que observe actos anticipados de campaña, por parte

de los precandidatos, realice la denuncia correspondiente.

Asimismo, detalló que existe la posibilidad de que se dé seguimiento a casos tras recibir la denuncia, así como que el propio INE, durante las actividades que realiza, dé cuenta de este tipo de acciones e inicie la investigación correspondiente.

“No podemos estar en todas partes, de ahí la invitación a que quien observe actos anticipados de campaña lo denuncie ante la autoridad electoral, pero si hay cuestiones evidentes que nosotros observemos en nuestro actuar cotidiano, en nuestros recorridos por las diferentes áreas del estado, en los trabajos que estamos desarrollando para la integración de mesas directivas de casilla, también lo podremos hacer sin ningún problema. En el escenario más complejo, el hoy precandidato, aspirante, se quedaría sin registro”, recalcó.

De igual forma, Pérez Mendoza indicó que como autoridad electoral el tema de medios electrónicos de comunicación es permanentemente monitoreado, sobre todo están al pendiente de que no sea difundido ningún mensaje que tenga que ver con la etapa de campañas. Sostuvo que es importante reconocer que en el periodo que hay entre el término de las precampañas y el inicio de las campañas los partidos van a contar con espacios en radio y televisión

para propaganda genérica.

La vocal ejecutiva del INE agregó que al momento no está reglamentado como tal lo que tiene que ver con Internet, pero de existir queja sobre alguna página o medio electrónico que no sea radio y televisión, el instituto tiene que investigarlo, ya que afirmó que el hecho de que no esté reglamentado no quiere decir que no se pueda sancionar.

“Sobre todo en el esquema de que hay muchas personas gestionado la cuestión de radio y televisión por Internet. Si hay queja o denuncia, estamos obligados a entrar a investigar”, finalizó Pérez Mendoza.

» Si algún precandidato o incluso si los propios partidos políticos hicieran alguna actividad encaminada a la obtención del voto, que tenga que ver con actos anticipados de precampaña, puede ser eventualmente sancionado (...) inclusive derivar en la negativa del registro como candidato «

Ana Lilia Pérez
Vocal ejecutiva del INE

